

## **Kreisschulrat Aarau-Buchs**

## Anfrage: Aufhebung der Einschulungsklassen

(Ergänzung zur Anfrage von Philippe Kühni vom 12. Februar 2020)

Im Januar 2020 wurde der Kreisschulrat informiert, dass die Kreisschulpflege entschieden habe, die Einschulungsklasse per Schuljahr 2020/2021 aufzuheben. In diesem Zusammenhang wurde auf ein Pilotprojekt des Schulhauses Telli in den Jahren 2017-2019 verwiesen, das erfolgreich verlaufen sei. Auch stelle die Aufhebung der Einschulungsklassen eine "grosse Entlastung" für die Kindergartenlehrpersonen dar, da diese den früh angesetzten Selektionsentscheid nicht mehr in der gleichen Art fällen müssten.

Der entsprechende, auf der Homepage der Kreisschule Aarau-Buchs abrufbare Schlussbericht des Pilotprojekts fällt nach Einschätzung der Unterzeichnenden jedoch eher dürftig aus.

Die Kreisschulpflege wird daher gebeten, folgende Fragen zu beantworten:

- 1. Zu den Kindergartenlehrpersonen:
  - a. Inwiefern hat der bislang notwendige Selektionsentscheid die Kindergartenlehrpersonen belastet?
  - b. Kam es diesbezüglich zu (regelmässigen) negativen Rückmeldungen seitens der betroffenen Lehrpersonen?
  - c. Fand in diesem Zusammenhang vor dem Aufhebungsentscheid eine Konsultation/Befragung der Kindergartenlehrpersonen statt?
  - d. Ist die Konsultation/Befragung schriftlich vorhanden (und wenn auch nur als Gedächtnisprotokoll) und einsehbar?
- 2. Zum Pilotprojekt Telli:
  - a. Die Kreisschulpflege bewertet die Aufhebung der Einschulungsklassen im Pilotprojekt Telli als Erfolg. Welche Kriterien haben zu dieser Einschätzung geführt?
  - b. Wurden im Rahmen dieses Pilotprojekts Telli die betroffenen Eltern sowie die betroffenen Lehrpersonen regelmässig angehört und konsultiert?
  - c. Fand bei Abschluss des Projekts eine umfangreiche Anhörung aller involvierten Akteure, insbesondere der Lehrpersonen, statt?
  - d. Ist diese Anhörung verschriftlicht worden und einsehbar?

Aarau, 24. Februar 2020

Dr. Nicole Burger